



AGENCIAUNO

Precio del cobre genera nuevas oportunidades para Tarapacá en 2026

La tendencia alcista del metal rojo fortalece las proyecciones de inversión minera y causa efectos directos en el desarrollo regional. En Tarapacá, el escenario abre espacio para mayor actividad productiva, encadenamientos con proveedores locales y una mayor recaudación a través del Royalty Minero, con impacto en las comunas de la región.



Maria José Vásquez

dida", comenta René Fernández Montt, académico y economista de la Universidad de Santiago.

El experto agrega que una muy alta demanda y una oferta que no puede crecer al mismo ritmo, presionaron el precio al alza en forma significativa durante 2025 y se proyecta que 2026 seguirá por la misma senda.

MIRADA MINISTERIAL

Desde el ministerio de Minería, la titular de la cartera ve con optimismo este año que recién comienza. "La minería de cobre tiene una muy buena proyección para el 2026, considerando el trabajo realizado durante estos 4 años. Primero la modificación que significan los permisos sectoriales no ambientales va a dar importantes frutos, agilizando la inversión que, además, se presenta de manera contundente. US\$104 mil millones para los próximos 10 años van a encontrarse con esta facilitación procedural que va a permitir desarrollar e implementar nuevos proyectos", señala la ministra Aurora Williams.

Aggrega además, que la aplicación de la ley de Royalty permitirá un pleno equilibrio en los territorios mineros que hoy día reciben y pueden invertir en las necesidades de los ciudadanos y ciudadanas.

"Y quiero indicar además que los buenos precios del cobre que estamos viendo hacen una buena proyección, así como también una industria que al primer semestre del año 2025 presenta disminución en sus

costos, lo que va a permitir un mejor resultado y por ende también mayores retribuciones al Estado de Chile".

BENEFICIOS REGIONALES

La industria minera del cobre en la región de Tarapacá es la tercera zona con mayor inversión minera de Chile con una cartera que supera los US\$14.470 millones. Este auge tiene un impacto directo en el desarrollo local a través del Royalty Minero, que en 2025 distribuyó más de \$6.400 millones de pesos entre las siete comunas de la región, permitiendo que localidades como Pica, Pozo Almonte y Alto

Hospicio financien proyectos de infraestructura y seguridad. Así, Tarapacá no solo responde a la demanda global de cobre, sino que utiliza la bonanza de precios para fortalecer su tejido social y el ecosistema de proveedores locales.

Al respecto, Marcos Gómez, gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal, señala que la industria proveedora local ha pasado por

momentos difíciles estos últimos años, debido a que luego de la pandemia le costó mucho adaptarse a los requerimientos de los grandes mandantes y de los grandes contratos de la minería. "Hemos pasado por tiempos de centralización de los procesos de compra, lo cual se ha ido trabajando paulatinamente con las compañías, quienes mantienen el compromiso de contratación local como un indicador clave, no sólo responsabilidad empresarial, sino que también por productividad y costos", señaló.

Si bien el panorama es alentador para la industria minera, también existen riesgos que han sido anticipados por la asociación. "Evidentemente, siempre hay riesgos, considerando que se vienen importantes inversiones en la Macrozona Norte, lo cual también involucra a Tarapacá, en donde existe una doble responsabilidad, tanto de compromiso de contratación, como compromiso de excelencia, en la generación de prestación de servicios por parte de las empresas locales", señaló.

Frente a este escenario, Marcos Gómez es claro en señalar que desde ya están abordando esta nueva realidad. "El punto clave es la vinculación oportuna y el conocimiento respecto de las oportunidades que se van a ir presentando, lo cual estamos trabajando arduamente como Gremio con las compañías y con nuestra red de proveedores locales", concluyó.



AURORA WILLIAMS, MINISTRA DE MINERÍA DESTACA EL BUEN FUTURO DE LA MINERÍA CHILENA EN GENERAL.

US\$104 mil

millones se estima la inversión para los próximos 10 años.

